
令和元年度 12 月定例教育委員会議事録 

 

【日時】 

 令和元年 12 月 20 日（金） 

 開会 午後 1 時 20 分 

 閉会 午後 3 時 15 分 

 

【会場】 

 辰野町町民会館 104 学習室 

 

【出席者】 

 10 名 

（辰野町教育委員会） 

 教育長       宮澤 和徳 

 教育長代理     根橋 久人 

教育委員      垣内 由佳 

 教育委員      関  政彦 

 教育委員      萩原 多恵子 

 

 

（事務局関係） 

 生涯学習課長    西原  功 

こども課長     加藤 恒男 

 こども課長補佐 

兼学校教育係長   桑原 さゆり 

こども支援係長   入原 百合 

 学校教育係     向山 倖生 

 

  

 

 

【傍聴者】 

 0 名 

 

 

 



 

【次第】 

1 議事 

 議案第 1 号 辰野町保存樹木の解除について 

 議案第 2 号 辰野町社会教育指導員設置に関する規則の一部を 

       改正する規則について 

 議案第 3 号 辰野町公民館規則の一部を改正する規則について 

 議案第 4 号 辰野西小体育館管理規則の一部を改正する規則について 

 議案第 5 号 辰野町立辰野中学校における部活動指導員設置要綱の 

       一部を改正する告示について 

 議案第 6 号 辰野町立辰野中学校における部活動指導員任用事務取扱 

       要領の一部を改正する訓令について 

 議案第 7 号 辰野町中間教室設置要綱の一部を改正する告示について 

 【非公開】 就学の判断について 

 【非公開】 準要保護の認定について 

  

 

2 協議 

(1) 【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題 

(2) 全国学力学習状況調査結果から 

(3) 令和 2 年度小･中学校の教育課程 

  ・各学校の教育課程の重点、主要課題等 

・保育園･小学校における外国語活動（英語あそび） 

  ・プログラミング教育 

(4) 小学校高学年における教科担任制の導入 

(5) 災害発生時における保育園の臨時休園 

(6) 小野図書館について 

(7) 社会教育委員との懇談会【12/20(金)】 

 ① 全国学力学習状況調査結果に見る町内小･中学生の実態 

 ② 辰野町における「英語あそび・英語活動・英語教育」 

 ③ 辰野町の子育て･教育環境整備の充実および今日的な課題 

   ・保育園のあり方・保育園の臨時休園 

   ・たつのＥサミットの成果と今後 

・公共施設（町民会館、町民体育館、荒神山公園）の管理  等 

 

 



 

○開会 

１ 開会の言葉 

 

２ 会期の決定 

  ・会期については 1 日とする。全員異議なし。 

 

３ 議事録の承認 

  ・承認。 

 

４ 宮澤教育長挨拶 

   こんにちは。 

   早いもので１２月も残り１週間、平成で始まった今年「平成３１年」も、今では

「令和元年」、それも残り１０日ほどで終わろうとしています。１年という時の流

れの速さに改めて驚いております。 

   年末ですが、例年より寒くない日が続いています。しかし、インフルエンザの流

行期に入っていて、今週、町内では小・中合わせて２つのクラスが学級閉鎖措置を

取りました。現在は中学校１クラスのみの閉鎖です。お互いに体には十分に気をつ

けていきたいと思います。 

   さて、今日は１５時３０分から社会教育委員の皆さんとの懇談会があり、時間は

通常の半分ほどですから、効率よく進めてまいりたいと思います。 

   １２月４日には、西学童クラブ工事竣工式があり、教育委員の皆さんにも出席い

ただきました。長年の懸案でした西学童が、多くの方々のご支援をいただき、あの

ような立派な建物として完成しました。すでに児童たちの歓声が響いている学童で

す。ずっと愛され、親しまれる学童であることを願います。 

   １１日には、辰野中学校にて、中学校のシンボルである大欅についての講演会が

ありました。３月末に大きく枝を払い、姿・形が大きく異なった欅ですが、欅とは

どんな木か、何故ここでの剪定か、何故このような大掛かりの剪定が必要であった

か、などについて、樹木医の立場からお話いただきました。専門的な用語も多く、

幅広い話になりましたが、学校のシンボルとして今後１００年、２００年と立派に

育ち続けるための処方であることが、中学生にも理解いただけたかと思います。 

   今日の教育委員会ですが、議事も協議も多くなっていて申し訳ありませんが、よ

ろしくお願い致します。 

 

５ 議事 

  議案第 1 号 辰野町保存樹木の解除について 



  議案第 2 号 辰野町社会教育指導員設置に関する規則の一部を 

       改正する規則について 

  議案第 3 号 辰野町公民館規則の一部を改正する規則について 

  議案第 4 号 辰野西小体育館管理規則の一部を改正する規則について 

  議案第 5 号 辰野町立辰野中学校における部活動指導員設置要綱の 

       一部を改正する告示について 

  議案第 6 号 辰野町立辰野中学校における部活動指導員任用事務取扱 

       要領の一部を改正する訓令について 

 議案第 7 号 辰野町中間教室設置要綱の一部を改正する告示について 

   ・議案第 1 号から第 3 号まで、西原生涯学習課長より説明。 

    承認。 

   ・議案第 4 号から第 7 号まで、桑原こども課長補佐より説明。 

    承認。 

 

  【非公開】 就学の判断について 

   ・入原こども支援係長より説明。 

    承認。 

 

【非公開】 準要保護の認定について 

  ・桑原こども課長補佐より説明。 

   認定。 

 

６ 協議 

(1) 【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題 

  ・宮澤教育長より説明。 

 

(2) 全国学力学習状況調査の結果から 

  ・宮澤教育長より説明。 

    各学校からの全国学力学習状況調査の結果を踏まえた家庭通知の内容を確認。 

 

(3) 令和 2 年度小・中学校の教育課程 

  ・宮澤教育長より説明。 

   小学校での外国語活動について、来年度から小学校１，２年生も英語あそびを 

行うことを確認。 

 

 



(4) 小学校高学年における教科担任制の導入 

  ・宮澤教育長より説明。 

   来年度から小学校高学年で教科担任制を導入していくことを確認。 

  ＜教育委員＞ 

   辰野町内のみでの実施ということですか。 

   町外では行いませんか。 

 

  ＜宮澤教育長＞ 

    町外は分からないです。 

少なくても、近隣の上伊那の 8 市町村の教育長同士で集まっての話の中では、

教科担任制の話は一切出てきていないです。 

辰野町では、教科担任制を行うということです。 

 

＜教育委員＞ 

   教科担任制はとても良いことだと思います。 

  

(5) 災害発生時における保育園の臨時休園 

  ・宮澤教育長より自然災害時の保育園の対応について説明。 

   ＜教育委員＞ 

    聖ヨゼフ幼稚園では、どのような対応を取っているのですか。 

 

   ＜加藤こども課長＞ 

    ヨゼフ幼稚園は、幼児教育で保育の必要性はないので休園することはできると 

思います。 

 

＜教育委員＞ 

 学校は休校なのに、保育園はやっていただけるんだと思うところがありました。 

 自然災害が起きそうな場合は、自分の方から登園させないという考えを持って 

いたので、休園するという方向性は良いことだと思います。 

     

   ＜教育委員＞ 

    保育園での自然災害時の対応マニュアル等を作っておけば、保育園と保護者、 

両方で準備ができるので良いと思います。 

 

   ＜宮澤教育長＞ 

    各家庭の家族構成や状況を保育園で調べていく必要があると思います。 



(6) 小野図書館について 

  ・西原生涯学習課長より説明。 

   令和元年度第 2回図書館協議会での協議結果を報告。 

    

(7) 社会教育委員との懇談会【12/20(金)】 

 ・宮澤教育長より懇談会での懇談内容を説明。 

(1) 全国学力学習状況調査結果に見る町内小・中学生の実態 

(2) 辰野町における「英語あそび・英語活動・英語教育」 

(3) 辰野町の子育て・教育環境整備の充実および今日的な課題 

(4) 社会教育施設・公共施設の現状と課題、今後の管理 

(5) ふるさと辰野を愛する心の醸成 

以上の内容を懇談することを確認。 

 

7 閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


